

IMPLEMENTASI PROFIL PELAJAR PANCASILA PADA BUKU SISWA SMP MATA PELAJARAN BAHASA INDONESIA BAGI SEKOLAH PENGGERAK

Oleh: Sudiati, Setyawan Pujiono, Faisal Isnan

ABSTRAK

ABSTRAK

Sekolah Penggerak memiliki visi mewujudkan Indonesia maju yang berdaulat, mandiri, dan berkepribadian melalui terciptanya profil Pelajar Pancasila yang bernalar kritis, kreatif, mandiri, beriman, bertakwa kepada Tuhan YME, dan berakhlak mulia, bergotong royong, dan berkebinekaan global. Sekolah Penggerak sebagai sekolah yang menerapkan kurikulum merdeka diharapkan menjadi sekolah yang dapat menggerakkan sekolah-sekolah dalam mengembangkan hasil belajar dan karakter siswa. Untuk mencapai visi tersebut, maka Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi Republik Indonesia juga merancang buku ajar Bahasa dan Sastra Indonesia yang sesuai. Kajian penelitian ini difokuskan pada berbagai karakter yang termuat di dalam profil Pelajar Pancasila yang dikembangkan melalui buku ajar Bahasa Indonesia Sekolah Penggerak. Sumber data penelitian ini adalah 16 teks atau bahan bacaan dalam buku pelajaran Bahasa Indonesia kelas VII terbitan Kemendikbud Ristek bagi Sekolah Penggerak. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah baca dan catat. Instrumen dalam penelitian ini adalah human instrumen, pedoman analisis muatan karakter profil Pelajar Pancasila. Teknik analisis data dalam penelitian ini berupa kondensasi data, penyajian (display) data, dan pengambilan serta verifikasi simpulan. Keabsahan data dalam penelitian dilakukan melalui uji validitas dan reliabilitas. Validitas dalam penelitian ini berupa validitas referensial. Reliabilitas dalam penelitian ini berupa intrarater dan interrater. Hasil penelitian ini adalah enam dimensi Profil Pelajar Pancasila muncul di 16 teks yang diteliti. Dari 91 data yang diperoleh, dimensi yang sering muncul adalah dimensi beriman, bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa, dan berakhlak mulia, sedangkan dimensi mandiri hanya muncul satu kali. Penyebaran dimensi yang tidak merata ini perlu dievaluasi dan disempurnakan.

Kata Kunci: *sekolah penggerak, profil pelajar pancasila, buku ajar*